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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

Все учебные заведения Свердловской области обязывают 
закупать дезинфекторы, чтобы препятствовать 
распространению коронавируса

ГА
Л

И
Н

А 
СО

Л
О

ВЬ
ЁВ

А

П
АВ

ЕЛ
 В

О
РО

Ж
Ц

О
В

Россиян защитят от нелегальных кредиторовЕлизавета ПОРОШИНА
В регионах России присту-
пили к обсуждению проек-
та плана, по которому бу-
дет развиваться финрынок 
страны в ближайшие го-
ды. «Основные направле-
ния развития финансово-
го рынка в 2022–2024 годы» 
во вторник представил ор-
ганам власти, кредитным 
организациям и научному 
сообществу глава Уральско-
го ГУ Банка России Рустэм 
Марданов. 

«Облгазета» выбрала на-правления, которые коснут-ся наших читателей в первую очередь. В их числе – повыше-ние финансовой грамотности. Как отметил Рустэм Марданов, во всех регионах Урала необхо-димые программы для рабо-ты с населением уже приняты. Теперь планируют разрабаты-вать аналогичные программы для предпринимателей.Кроме того, большое внима-ние уделят доступности финан-совых услуг онлайн и офлайн – в сёлах и труднодоступных тер-

риториях. Речь идёт о развитии облегчённых форматов присут-ствия банков – предоставле-нии отдельных услуг через ма-газины, почтовые отделения, о работе нестационарных то-чек банковской сети. В Сверд-ловской области эта работа уже ведётся. Как пояснили в Ураль-ском ГУ Банка России, проект реализуется в сёлах и посёлках 12 муниципалитетов – Нижне-го Тагила, Верхней Пышмы, За-речного, Артинского, Белояр-ского, Новолялинского, Режев-ского городских округов, а так-

же в Ирбитском, Камышлов-ском, Слободо-Туринском, Ша-линском и Талицком районах.Отдельно стоит сказать о защите потребителей микро-финансовых организаций. В проекте документа сказано, что Банк России планиру-
ет ввести новую модель до-
пуска кредитных коопера-
тивов на рынок, чтобы сни-
зить риски появления фи-
нансовых пирамид. Регуля-
тор планирует усилить уго-
ловную ответственность 
для нелегальных кредито-

ров – соответствующий за-
кон в мае был принят Гос-
думой. Также рассматрива-
ется возможность введения 
уголовной ответственности 
для нелегальных коллекто-
ров: если такое решение бу-
дет принято – Банк России 
обратится в Правительство 
РФ с предложением закре-
пить её в законодательстве. – Нас радует, что в докумен-те отражены чёткие механиз-мы по повышению прозрач-ности микрофинансового сек-тора. Важно, чтобы граждане 

могли пользоваться финансо-выми услугами без риска быть вовлечёнными в мошенниче-ские схемы, – отметил в ходе обсуждения министр эконо-мики и территориального раз-вития области Денис Мамон-
тов.

Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Митрополит Евгений 

выразил надежду 

на возвращение храма 

на месте «Рубина»

В столице Урала храм «Большой Златоуст», 
расположенный на месте уничтоженной в 
1930 году церкви, отпраздновал свои имени-
ны. Митрополит Екатеринбургский и Верхо-
турский Евгений выразил надежду на то, что 
когда-нибудь в городе восстановят и «Малый 
Златоуст», который находился по соседству.

По словам владыки, стоящее напротив 
возведённого храма «здание дома быта «Ру-
бин» – не великий памятник архитектуры». 
Девятиэтажное здание комбината бытово-
го обслуживания «Рубин» (ул. Малышева, 44) 
было возведено в 60-х годах прошлого века. 
В этом году оно отметило своё 57-летие.

«Может, сподобит Господь, и когда-ни-
будь вернётся на его (своё) место храм «Ма-
лый Златоуст?» – написал митрополит Евге-
ний в своём телеграм-канале.

Отметим, что храм-колокольня «Большой 
Златоуст» является «преемником» Максими-
лиановской церкви, уничтоженной в 1930 го-
ду в период гонений на православную веру. 
Сейчас храм, возведённый на месте разру-
шенного, является главным венчальным хра-
мом уральской столицы, заявили в пресс-
службе Екатеринбургской епархии.

Нина ГЕОРГИЕВА

В регионе запускают 

льготные кредиты 

для самозанятых      

В Свердловской области появилась новая ме-
ра поддержки для плательщиков налога на 
профессиональный доход. Теперь официаль-
ные самозанятые смогут получить льготные 
займы на развитие своего дела до 500 тысяч 
рублей на срок до двух лет. Базовая ставка 
составит 6,5 процента годовых, для самоза-
нятых из моногородов – 3,25 процента. 

Полученные средства можно использо-
вать на приобретение оборудования, транс-
порта, сырья, комплектующих. Ими можно 
рассчитаться за оплату услуг, арендные или 
коммунальные платежи. Средства не могут 
быть предоставлены на погашение задолжен-
ности по кредитам, оплату налогов, штрафов 
и пеней. Воспользоваться мерой поддерж-
ки можно, заполнив форму заявки на сайте 
Свердловского областного фонда поддержки 
предпринимательства. Целевое использова-
ние средств придётся подтвердить отчётом. 

Елизавета ПОРОШИНА
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

Ивдельскому водителю 

грозит шесть лет колонии

Ивдельский городской суд признал виновным 
жителя Североуральска Александра Соболя в 
совершении преступления, предусмотренного 
ч. 5 ст. 264 УК РФ («Нарушение лицом, управля-
ющим автомобилем, правил дорожного движе-
ния, повлекшее по неосторожности причинение 
тяжкого вреда здоровью человека и смерть 
двух или более лиц»). Об этом сообщает пресс-
служба прокуратуры Свердловской области.

Инцидент произошёл 7 февраля 2021 го-
да. Мужчина, находясь за рулём «Тойота Ленд 
Крузер 100», двигался по трассе Ивдель – 
ХМАО и пошёл на обгон. Из-за плохой види-
мости водитель не заметил движущуюся по 
встречной полосе машину и столкнулся с ав-
томобилем «Киа Сид», в салоне которого бы-
ла семья: отец, мать и две дочери восьми и 
десяти лет. От полученных травм девочки 
скончались в тот же день, а отец умер 15 фев-
раля в больнице. Женщина осталась жива.

Александр Соболь признал вину. Суд на-
значил ему наказание в виде лишения свобо-
ды на срок шесть лет с отбыванием в коло-
нии-поселении, с лишением права занимать-
ся деятельностью, связанной с управлением 
транспортом на срок 2 года 6 месяцев. Приго-
вор не вступил в законную силу, поэтому мо-
жет быть обжалован. 

Анна МИТЧИНА

В августе синоптики уже трижды предупреждали свердловчан 
о смоге
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      ФОТОФАКТ

Дом на Малышева 21/5, который находится рядом с гостевым 
маршрутом Екатеринбурга, уже много лет нуждается 
в ремонте фасада. Но это не единственная проблема: 
некоторые балконы находятся в таком запущенном состоянии, 
что, кажется, чудом до сих пор не обвалились. На это обратил 
внимание фотокорреспондент «Областной газеты». 
Согласно данным открытых источников, дом был построен 
в 1930 году и является памятником конструктивизма. 
В управляющей компании «Ремстройкомплекс» рассказали, 
что постройка была исключена из программы капремонта 
как и соседние Малышева 21/2 и Малышева 21/3. Теперь 
жители трёх этих домов в судах отстаивают своё право 
на капремонт и обновление фасадов. 
– В случае возникновения аварийных ситуаций будут наняты 
подрядчики и проведены необходимые работы, – отметили в УК. 
В управлении ЖКХ администрации Екатеринбурга подтвердили, 
что сейчас идут суды, и добавили, что «обязанность 
по содержанию имущества лежит на собственниках».
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 
политики Свердловской области  от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 
материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 
функции  и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

Ирина ГИЛЬФАНОВА
Несмотря на очередной 
всплеск заболеваемости ко-
ронавирусом, новый учеб-
ный год в Свердловской обла-
сти собираются начать очно. 
Правда, без ряда ограниче-
ний из-за COVID-19 ни в шко-
лах, ни в вузах не обошлось. 

Пока очноКак сообщил заместитель губернатора Свердловской об-ласти Павел Креков, на Сред-нем Урале новый учебный год для школьников начнёт-ся в обычном режиме, но с со-блюдением всех эпидтребова-ний. 1 сентября пройдёт по ка-бинетам без посторонних. Как и в прошлом году, за каждым классом будет закреплена своя аудитория. При входе в школу – термометрия, питание – с пе-рерывами, чтобы не допустить скопления людей. Ограниче-ния коснутся и продлёнки: группы можно будет организо-вать только при наборе 15 че-ловек из одного класса. Также Павел Креков под-черкнул, что обязательная вакцинация от коронавируса для сотрудников школ не вве-дена, но руководители образо-вательных организаций впра-ве переводить невакциниро-ванных педагогов на дистан-ционную работу. Тем не менее онлайн-обучение не исключе-но: уровень заболеваемости в регионе по-прежнему высок. – Всё будет зависеть от эпид-обстановки в новом учебном го-ду, – комментирует «ОГ» специ-алист-эксперт Управления фе-деральной службы по надзору в сфере защиты прав потреби-телей и благополучия человека (Роспотребнадзор) по Свердлов-ской области Анна Ожиганова. – Если будет подъём заболева-
емости, связанный с очным 
обучением, школам будет ре-
комендовано перейти на дис-
тант. Такого исхода событий опасаются и родители школь-

ников, и педагоги: все поряд-ком устали от уроков перед компьютером.– Учителя однозначно вы-ступают за очный режим, пото-му что школы до сих пор не мо-гут работать в дистанционном режиме: техника устаревшая, а у малообеспеченных семей нет компьютеров или Интернета, – рассказывает учитель истории и обществознания школы №2 в Реже, член Совета профсою-за «Учитель» Марина Шарова. – Мы ждём обычного режима, потому что коронавирус – ре-альность сегодняшнего дня, к нему нужно просто адаптиро-ваться, но готовимся к любым неожиданностям. 
Привитым – 
привилегии?

 В вузах нашего региона продолжают придерживать-ся рекомендаций Роспотреб-надзора от 29 июля 2020 года. В большинстве университетов обучение начнётся уже в при-вычном для студентов и пре-подавателей гибридном фор-мате: потоковые лекции – он-лайн, семинарские пары – в ау-диториях. Однако Уральский государственный педагогиче-ский университет (УрГПУ) пла-нирует проводить в очной фор-ме практически все занятия.

– Мы готовимся и к очной, и к комбинированной фор-ме обучения и ждём оконча-тельных рекомендаций Рос-потребнадзора, – говорит ди-ректор Свердловского об-ластного медицинского кол-леджа Ирина Лёвина.Между тем Министерство науки и высшего образования России (Минобрнауки) уже вы-пустило свои рекомендации по организации нового учебного года. Согласно этому докумен-ту, средним и высшим учеб-ным заведениям предлагают переводить на онлайн студен-тов «всех форм обучения, не привившихся от коронавирус-ной инфекции или имеющих противопоказания к вакцина-ции». Заселять в общежития рекомендуют только приви-тых, и вузы Свердловской об-ласти последовали этому: те-перь в списке документов, не-обходимых при заселении в об-щежитие, нужна справка о при-вивке от СOVID-19 или о меди-цинских противопоказаниях к вакцинации. Эти же требова-ния вводят и в свердловских колледжах. При этом в Ураль-ском федеральном универси-тете (УрФУ) установили менее строгие правила.– Для заселения в общежи-тие будет достаточно отрица-тельного ПЦР-теста, сделанно-

го не менее чем за 72 часа, – по-ясняет ректор УрФУ Виктор 
Кокшаров. – Его можно заме-нить справкой о перенесённом не более полугода назад забо-левании, медицинских проти-вопоказаниях или сертифика-том о вакцинации. Мы не прак-тикуем принудительную вакци-нацию, но рекомендуем студен-там позаботиться о себе и близ-ких – сделать прививку можно в вузовской медсанчасти. Для граждан России это бесплатно, надеемся, в ближайшее время будет решён вопрос и с нашими иностранными студентами.Остальные рекомендации Минобрнауки раскритиковали и политики, и сотрудники обра-зовательных организаций. Так, доктор филологических наук, доцент департамента «Факуль-тет журналистики» УрФУ Ва-
лерий Амиров отмечает в сво-ём блоге, что перевод на дис-тант всех невакцинированных студентов поощряет отказ от прививок и возлагает допол-нительную нагрузку на препо-давателей, которые должны бу-дут вести лекции как офлайн, так и онлайн.– Правильнее заставить сделать прививки. Пусть вак-цинируются и приходят в ау-дитории. А то ведь впереди череда ревакцинаций, полу-чается, что мы вообще никог-да из Сети не вылезем, – за-ключает Валерий Амиров.После обрушившейся кри-тики в Минобрнауки заяви-ли, что организуют допол-нительные обсуждения опу-бликованных рекомендаций, а министр науки и высше-го образования России Вале-
рий Фальков в эфире Перво-го канала буквально опроверг этот документ и попросил ву-зы обеспечить равные права студентам, независимо от на-личия или отсутствия у них вакцины против коронавиру-са. Так что, вероятно, студен-там стоит ещё ожидать окон-чательных решений по орга-низации учёбы. 

В шаге от дистантаКаким будет новый учебный год в школах и вузах на Среднем Урале

Виктория Мешкова уже в скором времени выступит на чемпионате мира в Москве
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«Между трассами я сидела и обнималась с мешком льда»Пётр КАБАНОВ
В программе прошедших 
Олимпийских игр в Токио 
дебютировало спортивное 
скалолазание. Выступила в 
Японии и 20-летняя ураль-
ская скалолазка Викто-
рия МЕШКОВА. От финаль-
ной части спортсменку отде-
лило буквально полдвиже-
ния руками… Но, выражаясь 
языком спорта, попытку на 
Играх можно считать успеш-
ной. Сейчас у Виктории мыс-
ли о следующей Олимпиаде, 
которая пройдёт уже в 2024 
году в Париже. «Облгазета» 
поговорила со спортсменкой 
о её олимпийском дебюте. 

– Виктория, вы-то как са-
ми оцениваете своё высту-
пление?– Считаю, что выступила хорошо, учитывая стресс и вол-нение. Мне удалось вырваться из всех этих переживаний и по-казать, что могу. Местами те-перь кажется, что можно бы-ло где-то лучше, где-то сделать побольше, но на тот момент я выложилась. 

– Давайте по порядку. 
Олимпиада в Японии это в 
первую очередь долгий пе-
релёт и акклиматизация. – Я и Юля Каплина (вторая 
участница олимпийского много-
борья из России. – Прим. «ОГ») сразу решили, что полетим «под старт». Это один из методов ак-климатизации. Ты либо летишь сильно заранее, либо непосред-ственно перед самими сорев-нованиями и на адреналине за-

действуешь свои силы. В любом случае надо хорошо знать свой организм. Надо понимать, что делать во время перелёта, как потом питаться. От таких тон-костей многое зависит. 
– Ваш план сработал? – Да, потому что ког-да я долго нахожусь в стра-не, то, наоборот, перегораю. Плюс жара. «Скорость» в жа-ру – очень тяжело. Голова про-сто отключается. Старт поста-вили под вечер, но всё равно жарко. «Скорость» – не мой ос-новной вид. Я пробежала для себя средненько. Дальше уже были мои «трудность» и боул-деринг*. Так вот между трас-сами боулдеринга я сидела за скалодромом и обнималась с мешком льда. По-другому бы-ло невозможно. После перво-

го подхода уже и думать бы-ло трудно, и мышцы начина-ли работать в другом режиме. 
– Вы сказали про волне-

ние. Всё началось перед стар-
том?  – Я была готова к Олимпи-аде, но всё равно боялась, что выйду и где-нибудь ошибусь, не смогу показать нужный уро-вень, и все разочаруются. Са-ма себя накрутила и пилила за каждую ошибку. Тренеры меня смогли вразумить… И в послед-ний момент поняла, что если выйду на старт в таком состо-янии, то точно ничего не пока-жу. Лучше выйти с позитивным настроем и улыбкой на лице. 

– Первая дисциплина 
многоборья – «скорость». У 
вас 15-е место… 

– Для меня это сюрпризом не было. Прикидывала, разве что на пару позиций могла бы быть выше. 
– А дальше боулдеринг. 

Первые две трассы прошли 
быстро. На двух других – дваж-
ды хватались одной рукой, и 
каких-то мгновений не хвати-
ло, чтобы подтянуть вторую и 
зафиксировать результат.– Третья трасса была очень сложной. Мне там просто сил не хватило. На последней было немного обидно, что не смог-ла зафиксировать, но это мно-гоборье, и, я уже думала о том, как буду продолжать в «труд-ности». Я там выступала в са-мом начале. Это удобнее. 

– А результат стал изве-
стен в самом конце. Словен-

ка Янья Гарнбрет сделала на 
один перехват больше…– Она очень сильная (Гарн-
брет в итоге выиграла золото 
на Олимпиаде. – Прим. «ОГ»), и я не рассчитывала, что она со-рвётся. Я закончила своё вы-ступление и пошла восстанав-ливаться, потому что очень вы-моталась. Когда узнала, что од-но место отделило от финала, было немного обидно, но те, кто отобрался – очень сильные. Однако для меня наступило 
осознание, что могу с этими 
девчонками бороться на рав-
ных. И в следующий раз не 
отступлюсь. У меня, я бы да-
же сказала, появилась моти-
вация. В следующий раз буду 
выступать с ещё большими 
азартом. Два года назад мы 
начинали олимпийский цикл 
с позиции догоняющих. Мы 
даже не на каждых между-
народных стартах попадали 
в полуфинал. Но смогли по-
пасть на Олимпиаду и доказа-
ли, что можем быть не только 
догоняющими. 

– Что сказали два ваших 
тренера?– Дмитрий Шарафутди-
нов (в недавнем прошлом – трёх-
кратный чемпион мира в боулде-
ринге. – Прим. «ОГ») похвалил, а Виталий Павлович [Приме-ров], кажется, сначала расстро-ился… Но потом тоже похвалил 
(смеётся). Было немного обид-но, но все были довольны, что мы выступили на Олимпиаде и не сдавались до конца. 

– Как вам олимпийское 
многоборье? Кажется, что 

это был, скорее, пробный ва-
риант. Видно, что «скорости» 
надо быть отдельным видом, 
как и «трудности» с боулде-
рингом. На Олимпиаде в Па-
риже, насколько я понял, так 
и будет? – Да, и мне, конечно, бли-же программа Парижа, когда «трудность» и боулдеринг от-делят от «скорости». Но это опыт. Думаю, что на самом де-ле это даже сблизило скало-лазное сообщество. «Скорост-ники» всегда были отдельной кастой. У них и подготовка, и компания своя. Они всегда бы-ли обособленно. Тут мы все были вместе, тренировали не-профильные для себя дисци-плины, и спортсмены разных видов начали лучше  друг дру-га понимать и уважать. 
* В Токио скалолазание бы-ло представлено многоборьем. Спортсмены соревновались в трёх дисциплинах: «скорость», боулдеринг и «трудность». В пер-вом случае скалолазы должны как можно быстрее забраться на 15-метровый скалодром, не со-рвавшись. Из двух попыток за-считывается лучшая. В боулде-ринге нужно преодолеть серию коротких, но сложных трасс без страховки. Баллы начисляются за прохождение определённых то-чек (зон) и фиксирования на за-цепах (топах). В «трудности» не-обходимо подняться как можно выше за одну попытку. Итоговые места перемножаются, и опреде-ляются лучшие спортсмены.
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Откуда взялись дым и запах гари?   Валентин ТЕТЕРИН
Власти Свердловской об-
ласти объяснили, почему 
уральскую столицу вчера за-
волокло дымом, а на улицах 
ощущался резкий запах га-
ри. Всё дело в лесных пожа-
рах, но не в Якутии, а совсем 
рядом с Екатеринбургом.По словам главы региона, всё дело в крупном лесном по-жаре, который неделю бушует под Камышловом. Возгорание уже удалось локализовать.– Пожар в сложном месте, на болотах. Там работают 40 человек и спецтехника. Имен-
но из-за этого пожара в Ека-
теринбурге пахнет гарью. 
Надеюсь, после ликвидации 
огня смог быстро рассеет-
ся, и мы снова сможем нор-
мально дышать, – написал гу-бернатор на своей странице в 
Instagram.В свою очередь, по дан-ным пресс-службы ГУ МЧС России по Свердловской об-ласти, дым и запах гари в Ека-теринбурге могли быть свя-заны ещё с одним лесным по-жаром – в Первоуральском го-родском округе.Лес и луга загорелись в окрестностях озера Глухое. Площадь возгорания быстро увеличилась с 9 до 40 га. Суще-ствовала угроза перехода ог-ня на расположенные непода-лёку садовые товарищества. В опасности оказался санаторий «Озеро Глухое» и коллектив-ный сад «Мирный», из кото-рых были эвакуированы боль-

ше сотни человек. В основном – жители Екатеринбурга. В ту-шении огня было задейство-вано 29 единиц техники и 116 человек. К вечеру, 17 августа, угрозу распространения огня удалось снять, однако лес про-должал тлеть.Отметим, что на сильную задымлённость читатели «Об-ластной газеты» жаловались вчера в течение всего дня. Спе-циалисты МЧС провели заме-ры концентрации вредных ве-ществ во всех районах ураль-ской столицы. Превышение ПДК выявлено не было. Вме-сте с тем, по данным мини-стерства природных ресур-сов и экологии Свердловской области, превышение макси-мальной концентрации вред-ных веществ всё-таки было за-фиксировано – с 00:00 до 12:00 в районе расположения авто-матической станции контро-ля за загрязнением атмосфер-ного воздуха на улице Татище-ва в Екатеринбурге.Напомним, в понедель-ник, 16 августа, уральские си-ноптики третий раз за месяц предупредили жителей Сверд-ловской области о смоге. Не-благоприятные метеорологи-ческие условия будут сохра-няться в регионе до 20:00 22 августа.
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